
James Bond  - 7 Q 

Père Noël,  

Le MI6 m’a confié pour mission de contenir de dangereux ennemis de la 

Nation, et même du monde. Avec la montée en puissance des réseaux 

sociaux, des tablettes et stations de jeux,  tu cours, en effet, un grave 

danger.  

En introduisant des virus informatiques dans les principales usines, j’ai 

déjà réussi à créer une pénurie mondiale de composants. Les parents 

vont devoir se tourner vers les jouets classiques : ours en peluche, 

petites voitures et poupées. Mon aventure avec l’espionne tchèque  Astra 

Zeneka a abouti ; elle m’a confié le secret pour rendre impropre à 

l’électronique les gisements de silicium. Le sable va de nouveau être 

associé aux grandes plages et faire rêver des millions d’humains en 

quête de vacances après cette période d’incertitude Covidienne. 

Money Penny m’a assuré que tu me donnerais  accès à ton matériel et en 

particulier ton traineau.  En effet, je prévois de t’accompagner dans ta 

tournée afin de saboter les comptes Facebook et Tik Tok des adolescents 

directement à la source dans chacun des foyers.  La magie de Noel 

pourrait alors renaitre et l’imagination de tous se débrider après des 

années d’esclavage numérique. 

Dans l’attente de te rencontrer et de collaborer avec toi 

James  B. 

 

 

James Bond, également connu par son matricule 007, est un personnage de fiction créé en 1953 par l'écrivain et 

ancien espion britannique Ian Fleming dans le roman Casino Royale, à la suite de sa rencontre avec Dušan Popov. 



                                                                                                         

                                                                                             

                                                              Père Noël, 

Votre nom de code m’enchante –réminiscences de mon enfance peut-être… 

mais il sous-entend aussi une certaine humanité (même si je sais fort bien que 

vous avez travaillé dans le passé pour l’organisation criminelle Spectre en tant 

qu’infiltré… vivre et laisser mourir allait de soi !). 

Moi mon nom est Bond, James Bond. Au service secret de Sa Majesté  on 

m’appelle 007. 

Nous nous sommes connus – virtuellement- lors de l’Opération Tonnerre et 

avons collaboré lors de la fameuse partie de poker au Casino Royale. Je vous ai, 

en retour, sauvé la vie et vous avez dû fuir à l’étranger. J’ai gardé votre 

message : « bons baisers de Russie, on ne vit que deux fois ! » Vous aviez bien 

raison : mourir peut attendre ! Vous aviez signé de votre supposé vrai nom : 

Auric Goldfinger… Ce fut pour moi un véritable « skyfall » Ennemi, ami ? Etes- 

vous toujours obsédé par l’or ou vous êtes- vous tourné vers le commerce du 

diamant car ne dit-on pas que les diamants sont éternels ? Je m’étais dit que je 

ne vous ferai plus jamais confiance mais suivant la maxime «  jamais plus 

jamais » j’ai besoin de vous aujourd’hui pour une affaire- vous vous en doutez 

bien- d’une extrême importance. Le Monde entier est visé… 

Avant de vous expliquer en détails ce que j’attends de vous, je veux vous 

rencontrer. La date, le lieu et l’heure sont cryptés (même code utilisé lors de 

nos échanges contre le Spectre). 

                                                                                                 Cordiales salutations.  

                                                                                                       BOND.                                                                                                                                                                      

Message crypté : S-V-U-K-Y-L-Z -14/18/  21   OLBYL 

Indice pour lire message secret : penser au nom de code du personnage… 
 

Note sur le personnage : James Bond est un personnage appartenant au service secret britannique, créé en 

1953 par Ian Fleming (lui-même ancien espion britannique). 



Cher père Noel,  
 
Je ne sais vers qui me tourner pour te confier un souhait cher à mon cœur. 
Comment ouvrir les yeux de nombre de mes contemporains sur leurs obstinations ? Comment 
faire comprendre à certains fringants scientifiques aussi brillants, aussi intransigeants avec eux-
mêmes quand il s’agit de mathématiques ou de physique ? Comment ne pas devenir furie et  
garder la patience devant les propos que ces personnes éduquées à l’encontre de la gente féminine.  
Se rendent ils compte qu’ à cause de notre éducation judéo-chrétienne, nous nous passons de la 
moitié des cerveaux alors que paradoxalement nous  faisons notre possible pour faire avancer la 
science ?  
Trop de mes collègues ne considèrent les femmes que comme des assistantes de vie, voire des 
danseuses. Même Albert E. n’a pas fait savoir le rôle crucial de sa femme sur son travail 
scientifique. Pour ma part, c’est grâce à Marie, mon exceptionnelle Marie, ma partenaire de 
vie et avant tout ma partenaire de sciences qu’une émulation scientifique a vu le jour et nous a 
mené ensemble bien plus haut que nous ne serions allés seuls, jusqu’au prix Nobel.  
L’appellation « rennes » ne présupposent pas du genre de tes animaux magiques. A cette image, 
j’ai hâte de connaitre le jour où le genre sera relégué au rang secondaire. Un physicien 
dénommera une personne qui travaille en sciences, indépendamment de son genre comme de son 
pays ou de sa couleur de peau.  
Je compte sur toi plus que sur les politiques, Noël, père ou mère, pour apporter à notre monde ce 
cadeau précieux. 
A plaisir de pouvoir un jour t’aider à mon tour. 
                                                                                                                                                      P.Curie 
 
Pierre Curie (15 mai 1859 à Paris - 19 avril 1906 à Paris) est un physicien français, connu pour ses travaux en 
radioactivité, en magnétisme et en piézoélectricité.  Lui et son épouse, Marie Curie, pionniers de l'étude des radiations 
(rayonnement corpusculaire naturel), reçurent une moitié du prix Nobel de physique de 1903 (l'autre moitié a été 
remise à Henri Becquerel) « en reconnaissance des services extraordinaires qu'ils ont rendus par leur effort conjoint 
de recherches sur les phénomènes des radiations découvertes par le professeur Henri Becquerel 
Rôle particulier de Pierre Curie, Prix Nobel de physique : un groupe de 21 académiciens des sciences français, 
menés par Henri Poincarré,  propose Henri Becquerel et Pierre Curie pour le Prix Nobel de physique, dans une 
pétition datant du 24 janvier 1903. Le nom de Marie Curie n’y apparait pas, et Pierre Curie n’en sera informé que plus 
tard, par un académicien suédois. Il réagit alors rapidement pour que l’importante contribution de Marie Curie soit 
reconnue, et qu’elle soit réintégrée à la liste des candidats. 
 

 



Coucou Père Noël ! 
 
Merci pour la mallette de chimie que tu m’as donnée ! J’en rêvais depuis longtemps et j’ai pu 
réaliser plein d’expériences grâce à elle…  enfin jusqu’à un certain moment…Bon je vais 
t’expliquer mais il faut quand même que je te dise que mes parents n’ont pas apprécié ton 
cadeau à sa juste valeur ! C’est peut-être dû au fait que ma préparation a soudain explosé juste 
au moment où la voisine bavardait à la porte avec maman! … Parce qu’à partir de là les 
évènements se sont bien enchaînés !!! Quelle ambiance ! Je te raconte… 
Mon tube à essai se met à bouillonner et à déborder et puis boum ! Tout explose ! Moi j’étais 
content, je pensais avoir redécouvert le principe de la dynamite que M. Alfred Nobel avait 
découvert l’année d’avant ! Mais au lieu des félicitations attendues j’entends ma mère et la 
voisine hurler comme si elles avaient vu un fantôme… mais en pire… En fait deux de mes 
chats : Danseur et Furie (je les ai appelés comme tes rennes pour te faire plaisir) avaient eu 
peur du bruit de l’explosion et ils s’étaient jetés sur elles car elles leur bouchaient la sortie… 
Danseur qui est très sportif s’est agrippé aux longs cheveux de la voisine et Furie (qui porte 
bien son nom) s’est accroché aux bas de maman… Pendant ce temps, le beau tapis d’Orient 
hérité du grand-père de papa a commencé à se consumer car  l’explosion avait créé des 
flammes… J’étais curieux de voir si les incrustations en or massif allaient résister ou brûler aussi 
mais je n’ai pas eu le temps de voir car c’est le moment qu’a choisi mon frère pour faire son 
entrée… Il a attrapé une bouteille qui traînait sur le bureau de papa et a balancé tout le 
contenu sur le tapis… Il aurait dû savoir que papa ne boit pas d’eau quand il s’isole dans son 
bureau ! Enfin bref tu aurais vu la jolie flambée !!! Papa est alors arrivé en criant : « Ne touche 
pas à cette bouteille ! » Mais évidemment c’était trop tard ! Il a eu alors une bonne idée (au 
demeurant) c’est d’enlever sa veste et de tenter d’étouffer le feu … Bien sûr il n’a pas réfléchi 
que c’était la veste de son plus beau costume mais en tout cas ça a marché un peu jusqu’à 
temps que des flammèches s’envolent jusqu’aux rideaux et tombent en passant sur les 
dossiers de ses patients … Il y avait plein de fumée qui piquait les yeux… Tornade, le troisième 
de mes chats qui s’était caché sous un meuble et qui porte bien aussi son nom, a déboulé 
soudainement complètement paniqué, il a sauté au visage de papa qui était à quatre pattes (tu 
savais que la fumée ça monte ?)… Finalement quand les pompiers sont arrivés, il ne restait plus 
grand-chose de propre dans la pièce … 
Le soir, j’ai entendu mes parents se plaindre de moi : « Que va-t-il bien pouvoir encore inventer 
celui-là ? Il sera un poids pour la société, il ne fera jamais rien d’utile… et qui pourra vivre avec 
lui ? » 
Je n’ai pas trop compris, en tout cas, plus tard, j’aimerais avoir une femme qui, comme moi, 
aime faire des expériences !!! Pour l’année prochaine si tu pouvais m’apporter cette fois une 
mallette de physique, des minéraux divers et surtout un roc de granite ainsi que des aimants 
de différentes tailles et des boussoles… J’ai envie de faire quelques expérimentations… et mes 
parents seront rassurés avec les pierres… ça peut pas exploser… enfin je crois… 
Bon je te quitte père Noël… Merci encore. Je me suis drôlement bien amusé… 
                                                                           Pierrot (Mon vrai nom c’est Pierre Curie) 1867 
 

 

 
 

Pierre Curie (1859/1906) est un physicien français connu pour ses travaux en radioactivité, en magnétisme et en 
piézoélectricité. Il a fait l’école supérieure de physique et de chimie, a découvert en collaboration avec sa femme 
Marie, le Radium et le Plutonium. Il a reçu le prix Nobel de physique… 

   



Cher Saint Nicolas, 

Je tiens tout d’abord à te remercier. 

Grâce à toi, des générations d’enfants ont rêvé et patienté. Ils ont 
attendu jusqu’au début d’hiver les merveilles déposées au pied du 
sapin. De même,  les parents ont passé des soirées à se  creuser la tête 
pour trouver des idées de cadeaux appropriés. D’autres ont rivalisé 
d’imagination pour décorer leurs demeures en ton honneur. Tu as 
poussé les gens à réfléchir, créer et s’interroger sur leurs prochains 
avec bienveillance. 

Je tiens à te présenter mes excuses pour le trop plein d’imagination de 
mes congénères : ton nom, ton histoire, ta réalité se sont évanouis 
pour laisser place à la fantaisie. 

Depuis la ville de Myre où tu officiais comme évêque, tu as été 
déménagé en Laponie, et tu t’es vu affublé d’une allure peu élégante. 
Le côté sacré de ton œuvre a été remplacé par la magie de Noël. 

Je garde au fond de moi une pensée émue pour toi. Dans mes missions 
quotidiennes, j’œuvre, ponctuellement au gré d’un atelier d’écriture à 
faire connaitre la vérité sur toi. 

Pour finir, cette année encore, n’oublie pas mon petit soulier, et offre 
moi des compères pour continuer à m’amuser sur moult activités 
créatives, d’écriture ou non. 

Pensées 

Hélène Canu 

 

Membre incontournable du paysage sottevillais, Hélène Canu a œuvré dans le milieu scolaire comme associatif pour la promotion 

de la lecture et de l’écriture.  Son  mandat de présidente de l’ABC de Sotteville la positionne au  cœur de l’activité littéraire de 

Sotteville sur Mer.  Elle enchaine les expositions et jeux littéraires avec un groupe hétéroclite de participants. Son inventivité et sa 

créativité l’ont menée à découvrir des arts aussi variées que la broderie, le croquis ou la cuisine. 



Hélène Canu ; Rue Bout de Haut ; Sotteville sur mer 76. 

Objet : Invitation. 

Cher Père Noël,                                                                                              

 

En tant que présidente de l’association ABC de Sotteville sur mer j’ai l’immense plaisir 

de vous inviter à l’exposition organisée en votre honneur le 06/12/2021, fête de la 

Saint Nicolas à la bibliothèque du village. 

Ce sera l’occasion d’une part de commémorer le bicentenaire de l’ouvrage 

intitulé : « The night before Christmas » écrit par Clément Clarke Moore puisque c’est 

de là qu’est vraiment née votre légende avec vos rennes et vos lutins, d’autre part 

d’admirer les nombreuses réalisations de nos adhérents concernant la magie de Noël 

(sapins insolites, décorations et bricolages des touch’ à tout etc…). De plus un 

important travail de documentation sur l’origine du Père Noël de Nicolas de Myre, en 

270 après J-C, jusqu’à nos jours sera en quelque sorte le clou de l’exposition… 

Au niveau de l’organisation voici donc le planning de votre venue : 

Dans la nuit du 05/12 nous vous attendrons, mon mari et moi, à notre domicile. 

Comme vous viendrez en volant et que la nuit sera noire, nous aurons disposé des 

lanternes dans le jardin. Ainsi vous pourrez atterrir sans problème. Un bâtiment 

abrité ainsi que de la nourriture accueilleront vos rennes. Nous disposons de 

plusieurs chambres si vous venez accompagné de vos lutins… Le lendemain à 10h 

vous rencontrerez les enfants de Sotteville sur la place, vous pourrez ainsi leur parler 

et les encourager à lire et à se cultiver… Ensuite ce sera la visite de l’exposition et la 

restauration à la Valé normande avec l’équipe d’écrivains très charmants qui ont 

participé à un atelier d’écriture vous concernant… Une séance de dédicace aura lieu à 

partir de 15h (ouvrages dans lesquels vous êtes le héros et vendus au profit de 

l’Unicef). A 17h, sera servi dans la salle « la Grange » près de la bibliothèque un 

chaleureux goûter avec les adhérents. Vous pourrez ainsi, juste après, reprendre 

votre envol pour la Laponie car je sais que vous avez de nombreuses choses à régler 

avant le grand jour ! 

En espérant de tout cœur que vous accepterez cette invitation, je vous prie, cher Père 

Noël, de croire en mes sentiments les meilleurs… J’ajouterai que j’ai toujours cru en 

vous et que, par conséquent, je crois fermement en votre venue… 

                                                                                                             Hélène Canu 

 
Note sur le personnage : Hélène est un sacré personnage, si elle n’existait pas il faudrait l’inventer ! C’est 

une organisatrice née, toujours dans les projets et particulièrement friande de tout ce qui touche à la 

Culture… Elle fourmille d’idées et m’épate par son dynamisme... 



Père Noël,   

Par cette lettre ouverte, nous nous informons de la création sous statut 
d’association loi 1901 de notre « Brigade des sapins de Noël en colère » 
au journal officiel du 1

er
 avril 2021. 

Elle s’inspire de l’association L214 éthique & animaux qui montre les 
conditions de vie, de transport et d'abattage des animaux. Quant à elle, 
notre association s’attèle aux conditions de vie, de transport et d'abattage 
des sapins de Noël. 

Nous avons mis en ligne nos premières vidéos pour dénoncer ces 
pratiques honteuses le 10 novembre 2021, sous youtube. Nous savons 
que votre service communication étudie déjà l’impact sur la popularité 
des fêtes de Noël.  

Nous, membres de la brigade des sapins en colère, savons comment 
garder notre identité secrète. Toute personne peut rallier notre cause. 
Nous avons mis en place un moyen de reconnaissance simple et actuel 
qui nous assure la sympathie du public toute génération confondue. Il 
s’agit du costume, constitué d’un tutu rose et d’un masque type squid 
games.  Cette tenue, savamment étudiée, allie tradition et modernité pour 
montrer notre respect des valeurs anciennes et l’actualité de notre 
combat. 

Nous vous informons que, sans message clair de votre part pour un 
meilleur traitement des sapins, nous montrerons une vidéo choc début 
janvier montrant les sapins morts de soif dans les séjours surchauffés de 
leurs geôliers et tortionnaires et abandonnés sur les trottoirs gelés des 
grandes agglomérations comme des bourgades isolées. 

Pour finir, nous exigeons dès à présent le retrait de votre propagande 
publicitaire mettant en scène des sapins heureux d’être sortie de leur 
condition et mis en vedette au centre de la fête sous des bijoux et autres 
atours onéreux.  

Comptez sur nous pour faire évoluer le sort des 
sapins de Noël avec ou contre vous. 

Brigade des sapins de Noël en colère.  

  

La Brigade des sapins de Noël a été créée en 2021 par les services de 

communication et stratégie du Père Noel. L’objectif est de faire parler des fêtes 

de Noêl, de créer une polémique autour des sapins de Noël, et de pousser les 

gens à prendre position en achetant des sapins classiques ou un nouveau modèle 

éthique, durable et solidaire , beaucoup plus onéreux. 



Père Noël, 
 
On en a marre, marre, marre de ta fête de Noël ! Pourquoi est-ce-que c’est 
nous, les sapins, qui devons mourir par milliers le 24/12 ? C’est un véritable 
holocauste !!! Je te signale qu’autrefois on décorait de fruits, de fleurs et de blé 
n’importe quel arbre sans le couper car l’arbre était avant tout un symbole de 
VIE ! Plus tard on l’a garni de pommes rouges pour symboliser l’arbre du 
Paradis… Ça d’accord !... Mais depuis le XIIème siècle c’est le sapin et seulement 
le sapin qui trinque à cause de notre feuillage persistant soi-disant… En plus à 
l’heure actuelle on nous affuble de n’importe quoi !!!... de guirlandes 
multicolores made in China, de sujets en plastique tous plus hideux les uns que 
les autres, de rampes lumineuses qui nous dérangent toutes les nuits… On nous 
couvre de ridicule en un mot !!! Et même certaine Bibliothèque, dont je tairai le 
nom, va jusqu’à organiser un concours de sapins insolites ! Du grand n’importe 
quoi !!! Figure-toi que l’année dernière mon copain Lulu s’est retrouvé déguisé 
en princesse avec des bijoux partout qui pendouillaient et Bébert en danseuse 
avec un tutu rose !!! Jusqu’où va-t-on aller dans l’escalade de l’absurde ? 
Bref notre droit à l’image est bafoué partout dans le Monde, on ne nous 
respecte pas… IL FAUT QUE ÇA CESSE !!!! 
Tu nous as vus le 26 ou 27/12 ? Plus d’épines, on est jaunes, on traîne sur les 
trottoirs… Quel gâchis, quelle honte !!! 
Tu auras compris, Père Noël, que tu dois stopper cette stupide tradition. Les 
gens doivent nous laisser vivre en paix dans nos forêts. Ils ne doivent pas non 
plus ridiculiser notre image en affublant des artificiels de tout ce qui leur tombe 
sous la main ! 
Croyant en ta compréhension et en ton soutien, je t’adresse mes cordiales 
salutations… 
                              
                                        CARMON Manuel  (président de la brigade des sapins de Noël en colère) 

 

 

La BSNC (la Brigade des Sapins de Noël en Colère) est un réseau dont l’objectif est de cesser de 
sacrifier des millions de sapins pour une fête annuelle. La BSNC a des liens amicaux avec le FLNJ (le 
Front de Libération des Nains de Jardin) et de nombreuses réunions secrètes ont lieu un peu 
partout dans le Monde entre ces groupuscules. 
CARMON Manuel : bien sûr vous aurez fait le rapprochement en faisant l’anagramme du nom !!!     
 

 



Père Noël, 
La station spatiale internationale en était à son dixième tour de la Terre lorsque tu 

m’es apparu hier… J’étais en pause et sirotais mon café en regardant le paysage fantastique 
qui s’étalait sous mes yeux… Et là, plus extraordinaire encore, je t’ai vu passer à vive allure 
devant le hublot. Nos regards se sont croisés et tu m’as souri puis tu as freiné quelques 
instants tes rennes, juste devant moi, en m’adressant un signe de la main… Quel grand 
bonheur j’ai ressenti à ce moment ! Sidéré, j’ai écarquillé les yeux, ouvert la bouche et levé 
mes deux bras au ciel pour te faire un signe… Mais tes rennes piaffaient d’impatience et tu 
es reparti bien vite en m’adressant un petit clin d’œil… Que d’émotions ! Je retrouvais 
l’enfant en moi, celui qui te parlait secrètement et qui te confiait ses désirs intimes et ses 
rêves d’évasion en regardant les étoiles… 

Je t’avoue que, abasourdi, je suis resté longtemps à scruter l’espace ! Un astronaute 
est entraîné à faire face à diverses situations mais celle-là, rencontrer un personnage de 
légende, n’a pas été prévue au programme !  

J’ai rejoint mes collègues qui vaquaient à leurs occupations sans rien leur dire. 
Pourtant, après le repas, quelque chose d’étrange s’est passé… Shane Kimbrough et Megan 
MacArthur ont tout à coup entonné des chants de noël américains ! Akihiko Hoshide a 
poursuivi avec des chants de son pays. Au Japon, certaines coutumes de Noël sont presque 
devenues des traditions comme les cadeaux, les illuminations, l’arbre de Noël et bien sûr 
les chants… Quant à moi, j’ai chanté, des trémolos dans la voix, « Petit papa Noël » en ton  
honneur………………….................................................... 

C’est alors que j’ai ouvert les yeux. Je chantonnais encore, mes collègues hilares 
étaient autour de moi… Je m’étais assoupi et avais rêvé de toi… Peu importe ! Tu m’étais 
apparu en rêve et la magie de Noël avait bel et bien fonctionné car je me sentais 
merveilleusement bien… 

Je garderai au fond de moi, comme un cadeau, le souvenir de cette rencontre même 
si ce ne fut qu’en rêve… Au revoir donc, Père Noël, et, qui sait, peut-être à une autre fois en 
virtuel ou en réalité… 

Thomas Pesquet en direct de la SSI       
 
 
PS : Un détail me revient en mémoire ; tu n’avais pas ton costume traditionnel ! Tu étais 
vêtu d’une marinière à la Jean-Paul Gaultier…Tu avais fière allure ! (référence à lettre écrite 
par Jean-Paul Gauthier) 
 
 
 
 
 
 
 
 

Thomas Pesquet, né le 27/02/1978, est un spationaute français. Le 23/04/2021 il embarque pour la deuxième fois de son 
existence vers la Station Spatiale Internationale et devient le premier Français commandant de l’ISS.L’ISS est une station spatiale 
placée en orbite terrestre basse, occupée en permanence par un équipage international qui se consacre à la recherche 
scientifique dans l’environnement spatial.                                                        



Cher Père Noël 

J’ai rêvé l’autre nuit que dans mon défilé 

Au lieu de l’habituel couple de mariés 

Tu étais la vedette totalement relookée. 

En effet, Père Noël, ton costume est désuet ! 

Le rouge ne se fait plus… je te vois plus discret : 

Costume fines rayures, petite coupe cintrée 

Chapeau Borsalino, chemise noire satinée… 

Bien sûr tu peux aussi vouloir te distinguer 

Jouer à fond, pourquoi pas, l’originalité 

Et dans ce cas choisir le jaguar moucheté 

Ou même une veste fleurie, motifs rouges et violets… 

Mais tu vois, Père Noël, ce que j’adorerais 

C’est que tu puisses porter la marinière « Gaultier » 

Véhiculant partout, oui dans le monde entier 

Entre le chic classique et le cliché français… 

Effrayer les petits n’en as-tu pas assez ? 

Jette donc cette houppelande, vieille et laide… et mitée ! 

Rase aussi cette barbe pendant que tu y es 

Décrasse ton image… et oui deviens plus… gay !!! 

Je te joins des photos : choisis ce qui te plaît 

En temps et heure, crois-moi, tu seras livré… 

En attendant reçois des milliers de baisers !.. 

           Jean-Paul Gaultier               

Jean-Paul Gaultier, né le 14/04/1952 est un styliste et un grand couturier français, fondateur de l’entreprise   « Jean Paul 
Gaultier » ainsi qu’un créateur de parfums 



Père Noël,  

Depuis ma création, tu m’as beaucoup gâtée : de nouveaux modules, des 

astronautes de tous pays. Cela m’a permis d’être à la pointe de la 

technologie et de m’ouvrir l’esprit sur les cultures du monde que je survole. 

Néanmoins, je suis inquiète. Avant son départ définitif, Thomas m’a 

informée que des touristes milliardaires et même des acteurs devaient venir 

me visiter pour tourner un film. La futilité de cette démarche ternit mon 

image auprès du public qui a eu déjà tant de mal à comprendre mon intérêt 

scientifique. 

J’observe ce monde qui se détruit petit à petit. Sur ma trajectoire, je croise 

les déchets des anciens satellites et autres lanceurs. Cela me heurte. 

L’espace autour de la terre devient une décharge.  

Les russes ont dernièrement mis en danger mon équipage en détruisant un 

satellite avec un missile. Je suis outrée par ce peu de considération pour les 

personnes à bord, les missions qui leur sont affectées et mon intégrité 

physique. 

Je pense que j’ai fait le tour de la question. Il est temps pour moi de 

découvrir d’autres horizons.  

Mon vœu le plus cher est de faire mes adieux définitifs à mes habitants 

provisoires et de partir vers les profondeurs de l’univers.  

Laisse-moi partir dans cette douce nuit, sainte nuit. C’est Noël aujourd’hui et 

je rêve de passer une soirée avec Curiosity ou d’une balade avec le 

télescope Hubble. Nous échangerons sur sa myopie et il pourra m’indiquer 

des espaces frontières de l’infini. 

                            Spatialement vôtre ! 

                                                                   ISS 

 

 

La Station spatiale internationale, en abrégé SSI (surtout 
au Canada francophone) ou ISS (d'après le nom anglais 
: International Space Station), est une station spatiale 
placée en orbite terrestre basse, occupée en 
permanence par un équipage international qui se 
consacre à la recherche scientifique dans 
l'environnement spatial.  
Ce programme, lancé et piloté par la NASA, est 
développé conjointement avec l'agence spatiale fédérale 
russe, avec la participation des agences spatiales 
européenne, japonaise et canadienne. 



 

Petit Papa Noël, je rêve de te vêtir  

Je  vois la marinière blanche et rouge te couvrir   

Laisse moi te donner un nouveau look rayé 

Au lieu des bottes usées des talons compensées 

 

Stop au grand manteau rouge, stop aux gros bottillons 

Un brin de folie douce,  un regain de jeunesse  

Au sommet de ta tète un bâchi à pompon 

Mais je ne change pas ta bonté ta tendresse 

 

Pas besoin de podium, attirant les regards 

Tu feras ta tournée cessant de te cacher, 

Voyageant en premium , au centre des égards.  

 

QuelQue soit ton allure, les enfants t’attendront  

Sagement  veilleront, pour les Noel futurs. 

le monde entier t’attend, prépare toi vaillamment. 

 

 

Jean-Paul Gaultier, né le 24 avril 1952 à Bagneux, est un styliste et grand 
couturier français, fondateur de l'entreprise Jean Paul Gaultier (sans trait d'union), 
ainsi qu'un créateur de parfums. 
Si la marinière est érigée au rang de superstar chez Jean Paul Gaultier, c’est 
qu’elle prend avant tout racine dans ses souvenirs d’enfant, quand sa mère lui en 
faisait porter... 
Et si avec les années, il ne s’en est jamais lassé c’est qu’il a très vite constaté 
qu’elle était un rempart au casse-tête quotidien du que savoir porter : « Les pulls 
marins vont avec tout, ne se démodent pas et ne se démoderont probablement 
jamais. » 

 

 


